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SERVICE Culture / Événementiel 
culturel@rixheim.fr 
Dossier suivi par : 

         Catherine BAUER/ Manuela FILLINGER  

 

 

 

 

LISTE DE PRÉSENCE 

 

 Présent(e) Absent(e) ou excusé(e) 

ALLHEILLIG Roland X  

BOLLI Gilbert X  

CARRIERE Bernadette X  

DEDOURS Dominik  EXC 

DEPOUX Bernadette X  

DIETEMANN Pierre  X  

DRESEL Claire X  

DUBOIS Daniel X  

FATH Emile X  

FREYHEIT Jean-Michel  EXC 

FROEHLY Jeannette X  

FUNFSCHILLING Jean-Claude X  

GAULARD Gilles X  

GHARBI Najette X  

GOEPFERT Monique X  

HASSENFRATZ Denise  EXC 

KOELL Carole X  

KUHN Michèle X  

LANG Denise  EXC 

LAVÉ Pierre X  

MORTZ Robert X  

PICCO Christiane X  

RISS Monique X  

SCHNEIDER Chantal X  

SPENLIHAUER Christiane  EXC 

STUTZ Geneviève X  

VEST Maurice X  

WENTZINGER Marylène  EXC 

WETTEL Lucien X  

 

 

 

CONSEIL DES AINES  

Compte-rendu  

de la réunion du lundi 23 janvier 2023 
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Ordre du jour : 

 

1) Ouverture de la séance par le Président, M. Lucien WETTEL, 

 

2) Vœux de Mme le Maire 

 

3) Approbation du compte-rendu du 24 novembre 2022, 

 
4) Point commission M. LAVÉ, 

 
5) Point commission « aménagement urbain », 

 
6) Point réunion « plan vélo » par M. DIETEMANN, 

 
7) Tour de table. 

 
 

 
 

 

 

 

1- Ouverture de la séance par le Président Lucien WETTEL 

 
M. le Président souhaite la bienvenue aux membres présents. 
 

2- Vœux de Mme le Maire 
 
Mme le Maire présente ses meilleurs vœux à l’occasion de la nouvelle année. 
Elle rappelle que le Conseil des Aînés est une entité participative dans la démocratie locale 
pendant toute la durée du mandat. 
 
La formule de présentation des vœux dans les différents quartiers de la Ville est appréciée par 
les citoyens ainsi que les membres de la municipalité. Celle-ci sera maintenue et peaufinée. 
 
Chaque année, la Ville organise un évènement représentatif (Médiévales en 2022). 
Cette année aura lieu le festival FAERIX qui se déroulera du 15 au 17 septembre. 
 
Mme le Maire détaille les travaux de restauration de la Commanderie ainsi que les  chantiers à 
venir à savoir : 
 

- Allée médiane du bâtiment principal (toiture, charpente, menuiserie, zinguerie) 
- Création de la « Maison de la musique » dans les anciens locaux des ateliers 

municipaux (livraison prévue pour 2025) 
- Rénovation de l’école élémentaire Ile-Napoléon dès juillet 2023 
- Rénovation du gymnase Saint-Jean 
- Aménagement d’une cantine et d’un périscolaire  pour le groupe scolaire du Centre en 

partenariat avec M2a. 
 
 
 
 

3- Approbation du compte-rendu du 24 novembre 2022 
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         Le compte-rendu est approuvé à l’unanimité et le Président donne la parole à Mme LOUIS. 
 

Elle annonce la démission de Mme Denise HASSENFRANTZ, vice-présidente, et ce à effet 
immédiat. 
L’élection de la nouvelle vice-présidente aura lieu lors de la prochaine réunion du CA au mois 
d’avril. Un mail sera envoyé environ 15 jours avant la réunion pour appel à candidature pour le 
poste. Le rôle de la vice-présidente sera d’assister aux réunions de bureau avec le Président, 
Mme LOUIS et les référents de Commissions. Elle participera également activement aux 
réunions du Conseil.  

 
4- Point commission M. LAVÉ 

 
M. LAVÉ travaille actuellement sur l’ébauche de la « Gazette du randonneur » en plus des 
parcours. Un plan détaillé sera demandé au service urbanisme pour faire le fléchage. 
Il a été vu avec M. KIMMICH, la mise en place d’au moins un banc par parcours. 
Un QR code de géolocalisation figurera sur les panneaux à l’entrée des parcours pour faciliter 
l’accès des secours. L’ébauche de ces 8 panneaux est en cours.   
 

5- Point commission « aménagement urbain » 
 
M. DIIETEMANN a rencontré M. WOLFF.  
Concernant les logements sociaux sur Rixheim, le déficit avoisine les 6%, ce qui représente 
une pénalité de 10 000€ annuels. Il faudrait voir quel pourcentage cela représente par rapport 
à la totalité des logements pour une population de 15 000 habitants. 
Il a été rappelé que le PLU n’est pas identique pour les logements sociaux que pour les 
constructions dites « classiques ». La règlementation pour les espaces verts et les garages 
n’est donc pas la même. 
 

6- Point réunion « plan vélo » par M. DIETEMANN 
 
M. DIETEMANN a assisté à une réunion concernant le « plan vélo », l’objectif étant de 
sécuriser les piétons. Il a été proposé la suppression des pistes cyclables sur les trottoirs, 
ainsi que la grande majorité des places de stationnement dans le centre-ville. 
Le but de cette réflexion est d’améliorer la cohabitation entre les cyclistes et les piétons, et 
non de tuer les petits commerces. Une prochaine réunion aura lieu le 02/02 à ce sujet. 
 
Intervention de M. GAULARD 
 
Mme LOUIS rappelle que les Commissions restent internes. À titre ponctuel, elle demandera 
la présence d’un membre du CA pour cette commission « plan vélo ». Mme LOUIS rappelle 
que les commissions municipales restent internes et à titre ponctuel elle demandera la 
présence d’un membre du CA comme pour la commission « point vélo ». 
 
Réponses aux questions antérieures : 
 
Chemin dans les collines 

- En cours, suivi par Mme KOEHL 
 
Trous Parking du Cercle 

- En raison des températures hivernales, les enrobées définitives seront faites dès que 
les températures seront plus clémentes. 

 
Embellissement des entrées de la Ville 

- Projet toujours en cours, à suivre avec les ST et Mme LOUIS. 
 
Parking anciennement Tempé 

- Structure métallique sans permis de construire. Voir avec M. WOLFF 
 
Parking pôle médical Commanderie 

- Gros problèmes avec le promoteur. 
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Rôle du Conseil participatif 
 

- Mme LOUIS va relancer l’élu en charge du conseil participatif pour une rencontre entre 
les deux entités. 

 
Commission jeunesse 
 

- MM DEDOURS et FREYHEIDT référents, sont actuellement indisponibles pour des 
raisons de santé. Mme LOUIS va proposer 2 dates aux membres de cette commission 
afin de les réunir et le jour « J » de pallier l’absence ponctuelle de ces deux personnes.  

 
7- Tour de table 

 
Visite centrales chaleur au Rinderacker et Ile-Napoléon 

- Voir avec M. WOLFF pour proposition de dates 
 
Sens interdit rue du Gal Leclerc 

- Voir état des panneaux de signalisation. Nettoyage par les ST 
 
1ère maison rue du Gal Leclerc 

- Maison inoccupée avec épaves de voitures dans la cour. Plainte des voisins car 
invasion de souris. Passage de la PM, domaine prive et pas d’impact sur 
l’environnement. 

 
 
 

16h00, M. WETTEL clôture la séance 

 

Prochaines réunions le 

 Jeudi 27 avril 2023 à 14h30, salle du Conseil municipal. 

Mardi 11 avril à 10h30 salon du Lion, réunion bureau. 

 

 

PS : pour les membres inscrits à la visite du Sénat, un mail 

d’informations avec le déroulé de la journée vous sera envoyé 8 à 10 

jours avant le départ. 
 

 

 
. 
 


